



## 合同防災訓練



東日本大震災の発生から10年を迎えた令和3年3月11日、丸亀市自主防災会等連絡協議会との合同防災訓練を土器川体育センターで実施しました。

昨年度は「コロナ禍により中止となつたため、1年ぶりとなる訓練に各地区からあわせて約60人が参加しました。訓練は、「感染症対策を取り入れた避難所の設営・受付」をテーマに実施しました。設営の訓練では、段ボールを素材とするパーテーションやベッドなどを組み立て、ほかの避難者との距離をとった避難スペースの確保を実践しました。また、受付の訓練では、避難者の検温や体調確認、発熱者がいた場合の誘導の手順などを確認しました。

訓練終了後、神戸大学高等研究院海共生研

究アライアンス長の巽好幸さんを講師に招き、「世界一の地震・火山大国に暮らす覚悟」と題した防災講演を行いました。

巽さんは、「世界一の変動帯に暮らす我々日本人は、プレート活動で生み出された地形の下で育まれた自然の恵みを受け、地域ごとの食文化をつくりあげてきた。その一方で、活発なプレート運動は数多くの地震や火山災害をもたらしてきた。世界一の地震・火山大国に暮らす我々は、災害はいつでも我が身に起こり得るものとして、命や暮らしを守るために備えをしておくことが大切だ」と述べ、参加者は熱心に聞き入りました。

避難所受付訓練では、命や暮らしを守るために備えをしておくことが大切だ」と述べ、参加者は熱心に聞き入りました。訓練では、段ボールを素材とするパーテーションやベッドなどを組み立て、ほかの避難者との距離をとった避難スペースの確保を実践しました。また、受付の訓練では、避難者の検温や体調確認、発熱者がいた場合の誘導の手順などを確認しました。

訓練終了後、神戸大学高等研究院海共生研



## 「地域のチカラ」

～「ミユーニティの取り組み～

### 高齢者の移動支援

買い物や通院などの日常の移動に困っている高齢者が増加している中、「ミユーニティによる移動支援の取り組みが広がっています。

岡田「ミユーニティでは、火曜と金曜の週2回、予約を受けた利用者を地区内のスーパー・マーケットや病院などへ送迎しています。

予約受付や運転は地域のボランティアが担当、利用者はガソリン代などの実費を負担しています。

岡田「ミユーニティでは、火曜と金曜の週2回、予約を受けた利用者を地区内のスーパー・マーケットや病院などへ送迎しています。予約受付や運転は地域のボランティアが担当、利用者はガソリン代などの実費を負担しています。

岡田「ミユーニティでは、火曜と金曜の週2回、予約を受けた利用者を地区内のスーパー・マーケットや病院などへ送迎しています。予約受付や運転は地域のボランティアが担当、利用者はガソリン代などの実費を負担しています。



岡田地区的移動サービス「おでかけ便」



## つなごう!! 自治会の輪

### 3年度まちづくり大賞 受賞団体決定

自治会加入率の低下に歯止めをかけようと、自治会づくりの取り組みなどをまとめた「自治会加入促進マニュアル」を作成しました。

自治会加入率は全国的に低下していますが、大規模な災害が起きた地域では、自治会で力を合わせて危機を乗り切った事例が多く報告されています。安心して暮らせる地域づくりのため、自治会の輪を広げていきましょう。

マニユアルは自治会長に配布するとともに、市ホームページでも公開しています。ぜひご利用ください。

### 「まちづくり大賞」

- ・川西地区地域づくり推進協議会
- ・川西地区の環境への取り組み

自治会加入促進  
マニュアル



丸亀市選合自治会・丸亀市

令和2年発行



奥田 徹

「ミユーニティの優れた取り組みに贈られる「まちづくり大賞」の選定委員会が7月20日、市民交流活動センター「マルタス」で開催されました。

今年度は市内6「ミユーニティが応募し、それぞれのまちづくりの取り組みを紹介しました。

参加した「ミユーニティの皆さんには、他の「ミユーニティの発表に熱心に聞き入り、今後の活動のヒントを得ていただきました。

審査の結果、次の2団体が受賞しました。

**「まちづくり優秀賞」**

- ・栗熊「ミユーニティ
- ・クリックマン見守り隊

早くから地域「ミユーニティの活動が進められていた丸亀市では、「公民館」から新たな発展を目指して「ミユーニティセンター」が設置され、さらに近年は、基幹組織である「ミユーニティ協議会連合会」が結成され、地域づくりの重要な課題に真摯に取り組んでいます。

しかし、「ここにきて世情は、大きく変化していると思います。地球は人間が支配しているものと思い込んでいましたが、それは驕りに

過ぎず、目に見えないウイルスや微生物の惑星だったことを思い知らされています。加えて、我々はコロナはもちろん、先日の熱海の大規模土石流のような自然災害リスク、失業、病気、事故などの経済生息に対する懼れや不安感が高まっています。

江戸が「自治のまち」であったことはよく知られていますが、現在の「ミユーニティ、自治会なども、活性リスクなどに対応していく必要があります。

丸亀市は、お城をはじめとした多くの財産に恵まれたまちであり、全国でもピカッと輝く中核都市になれると思います。そのためにも、市と「ミユーニティによる「公・共・私の緊密な連携」を構築し、大きな変化に対応する新しい途を創造し、さらなる発展をしてほしいと願っています。